

# LA TACTICA RUSA de guerra total ha sido OPUESTA victoriosamente a los planes de "Blitz Krieg" de Hitler

**El ejército nazi ha sido frenado en un frente de 3.000 kilómetros por el Ejército Rojo**  
**Todo el poderío de la reacción europea con la maquinaria nazi a la cabeza ha sido lanzado contra la Unión Soviética sin ningún éxito efectivo**  
**En la Unión Soviética ha comenzado a cavar la barbarie hitlerista su tumba - Comentarios de los técnicos militares británicos.**  
*Tomados de la "PRENSA LIBRE"*

LONDRES, 10.—(Exclusivo)— Las últimas noticias de la guerra ruso-alemana son favorables a los soviéticos, aunque esto no quiere decir que la batalla esté ganada. Esta es quizás la batalla más decisiva en la historia del mundo, sin duda la de mayor amplitud por su frente, número de soldados, peso y cantidad de armamentos. En esta batalla no se decide tan sólo la suerte que correrá Rusia en el futuro, sino también la suerte de todos los países del globo, incluyendo el Continente Americano. Hitler trata de conquistar al mundo y colocar a todos los pueblos en calidad de tributarios de la nación germana, en

una palabra: 2 mil millones de hombres bajo un pueblo de 80 millones. Todos sus aviones, su equipo mecanizado, sus mejores divisiones panzers y todos los hombres de que podía disponer los ha lanzado el estado mayor de los ejércitos del Reich en su intento de romper la resistencia de los rusos y decidir la guerra en una sola batalla que acabe rápidamente con el ejército de la Unión Soviética y que dejará además a Alemania en posesión de todas las enormes riquezas naturales de dicho país y toda su gigantesca fuerza de trabajo. Afortunadamente para Rusia, la doctrina militar de los Soviets estaba también basada en la guerra total. Ahora es

evidente que los rusos se habían preparado en gran escala y que no olvidaron un solo instante que

los aviones, tanques y artillería si bien pueden decidir numerosos combates no son capaces de ase-

gurar definitivamente la victoria. Es necesario también el número de tropas que se inclina a favor

de Rusia, la cual puede disponer de masas gigantescas de hombres (Pasa a la Pág 4)

## El nazismo, el fascismo y el falangismo prosperan a las anchas en todas las actividades públicas, con el asentimiento o con la indiferencia de quienes tienen obligación de velar por nuestras tradiciones democráticas

### ¿EDUCACION DEMOCRATICA O EDUCACION TOTALITARIA?

Nadie ignora que en ciertos círculos gubernativos se ha simpatizado francamente con los regímenes totalitarios, y que se ha condescendido hasta el compadrazgo con nazis, fascistas y falangistas. Esta inclinación de tales círculos ha permitido que se falsearan las bases de nuestra escuela; muchos profesores y maestros estuvieron de acuerdo con la agresión totalitaria de que fué objeto la República Española y en alguna escuela como en la de Los Angeles, el retrato del traidor Franco fué puesto en lugar de honor, y nuestros niños, fanatizados por sus maestros, entonaron los himnos de la caverna falangista. A excepción de nosotros, nadie protestó entonces por esa falsificación de nuestras tradiciones democráticas; los curas de los Angeles abusaron de su posición para colocar la bandera de Franco sobre la escuela que regentan.

que rays en estulticia o con una liberalidad perfectamente mal entendida. Más, ¿cómo se va a pedir que colegios y escuelas hagan conciencia democrática cuando muchos de los que ocupan puestos de dirigentes en la educación pública son nazis o fascistas o falangistas o simpatizantes decididos de esos regímenes? Para la muestra un botón: el Director del Liceo de Costa Rica, Lilito, declaró no hace mucho tiempo que la condecoración que le otorgó Mussolini era "el más alto honor que había recibido en toda su vida", y, que nosotros sepamos, el Director de centenares de jóvenes de un país democrático, todavía no ha cambiado de parecer.

Pero, ¿ha cambiado en algo la prédica falangista del Seminario y de la Escuela de Los Angeles? ¿No sigue funcionando la Escuela Alemana, a la que asisten niños costarricenses hijos de padres que deben de ser democratas y que allí aprenden entre otras cosas a marcar el paso de ganso y a saludar con la mano alzada al Fuehrer de los arios? ¿No sigue dirigiendo las paradas escolares, que aquí se toman por cultura física, un señor Kokemper, motociclista que haría muy buen papel en las fuerzas motorizadas de los nazis?

### ¿PRENSA CATOLICA O PRENSA NAZI?

Dicen que se ha impedido la

circulación de propaganda nazi. Sin embargo, La Epoca y el Eco Católico, bajo capa de una cosa que llaman cristianismo y defensa de la fe de nuestros padres, son los órganos más activos de la propaganda nazi en nuestro país.

Cualquiera que lea esos periódicos, y que no sea un fanático, tendrá que preguntarse si los escritores de esos periódicos son agentes de Berlín o son defensores de Roma. Más parece lo primero que lo segundo. Advirtiéndose que la propaganda nazi de esos periódicos es desleal y peligrosísima puesto que para la gente sencilla ellos están haciendo aparecer que la religión católica y el nazismo son la misma cosa.

Sin embargo, la Curia no ha dicho esta boca es mía y menos ha protestado seriamente de esta situación ambigua. ¿Por qué será?

Y si a esto añadimos que en los pulpitos los católicos costarricenses nunca han oído ni una sola palabra condenatoria contra el fascismo, tenemos que concluir que para la mayoría de los curas, sobre todo de los alemanes, italianos y españoles, el templo o el altar resultan cómodos puestos para la propaganda de sus ideales políticos, abusando de la hospitalidad que les brinda nuestra nación.

después gloria, Don Claudio es in mune, es democrata y sigue y seguirá en la administración del Ferrocarril.

No son menos abundantes los nazis y nazistas en los otros departamentos de la Administración Pública.

Que no han estado durmiendo los nazi-falangistas, aprovechándose de la simpatía de nuestros gobiernos y de la pasividad de los democratas, lo prueba la abundancia de empleados públicos en el Tráfico, en el Magisterio, en los departamentos de Salubridad Pública y de Fomento, etc., que no ocultan su ideología y simpatía por el totalitarismo. Nos informan, por ejemplo, que los empleados del gobierno que trabajan en la carretera de Nicoya, gracias a la influencia y propaganda de unos señores españoles falangistas, de apellido Armijo, son en su mayoría nazistas y que en ese lugar las radios están al servicio de la propaganda de las estaciones de Berlín. Nos informan también que en Nicoya hay muchos maestros que son entusiastas propagandistas de la teoría racial de Hitler y de sus métodos de asesinato y de humillación; y son maestros en servicio activo en nuestras escuelas democráticas!

### DIPLOMACIA Y NAZISMO

En las esferas de la diplomacia el árbol del nazismo tiene magníficos raíces entre los "arios criollos". Allí, en la "España de mis amores" tenemos nada menos a don Luis Dobles S., gran admirador de la obra de Hitler en España y cantor exímico de la "hispanidad cavernaria". Pero don Luis, el famoso Licho, continúa y continuará en su puesto de representante diplomático de nuestra democracia. ¿Y acaso en época reciente no figuró en primera línea en la cuestión del arreglo de límites con Panamá un señor Pozuelo, falangista de tomo y lomo? ¿Y acaso no fué, en la misión militar que visitó los Estados Unidos, como uno de nuestros "misioneros", Manolo Rodríguez Torra, el coronel detective, amiguísimo de todos los cavernarios nazis que tienen conchillabulos en la Casa España?

Después de todo lo anterior, no hay razón, estimado lector, para que públicamente nos preguntemos y preguntemos a los que nos gobiernan: ¿SOMOS DEMOCRATAS O NO LO SOMOS?

## LUCHAREMOS por MEJORAR el Hospital San Juan de Dios

En el número anterior manifestamos nuestra voluntad de apoyar el esfuerzo realizado por don Roberto Brenes Mesén con el fin de corregir graves deficiencias en el Hospital de San Juan de Dios. Hoy podemos anunciar que el Buró Político de nuestro Partido ha resuelto acoger y traducir en hechos el propósito anterior. Es decir, que el Partido Comunista se va a poner al frente de la campaña que realizará,

para mejorar el primer centro de asistencia social que tiene la República. Eso sí, la actitud de nuestro Partido va a apoyarse en una investigación seria de las denuncias hechas, la cual ha sido ya iniciada. Por demás está decir, que el propósito de nuestro Partido no es denigrar al Hospital ni a sus servidores sino conseguir que ese centro garantice de verdad la salud y la vida de las capas pobres de nuestro pueblo.

# Asesinato y NO un acto de autoridad

No sabemos si los extranjeros muertos recientemente por la policía panameña cerca de nuestra frontera son nazis o no. Esto nos interesa poco. Lo que si nos interesa es la forma como fueron "liquidados". Hemos leído las publicaciones hechas por el gobierno de Panamá y confesamos que no han logrado borrar la impresión de que estamos en presencia

de un asesinato en masa horrible, ante el cual haríamos mal en silenciarnos. Es ese un atentado contra la civilización que el gobierno panameño debe sancionar debidamente si quiere que su prestigio no sufra mengua.

## La Pastoral de Mons. Sanabria

En el próximo número comenzaremos a publicar una serie de artículos del c. Carlos Luis Fallas comentando la última Pastoral de Monseñor Sanabria, Arzobispo de Costa Rica.

# TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No 445 SAN JOSE, C. R.—SABADO 12 DE JULIO DE 1941 Edición No 448

## ¿Qué hacen los hombres de gobierno frente a la crisis terrible que nos amenaza?

El presupuesto nacional está confrontando un déficit de tres millones de colones. Este hecho, indicador de que la situación económica del país es muy grave, fué previsto por nosotros hace muchos meses. Estamos ya al borde de una de las crisis más graves de nuestra historia. Hoy resulta evidente que la guerra europea va para muy largo, lo que hace fallar los cálculos de nuestros "estadistas" quienes siempre hablan supuesto

que la guerra quedaría terminada en muy pocos meses.

¿Qué hace el Gobierno para colocar al pueblo al margen de la miseria que se avecina? ¡Nada! ¡Es decir, nada efectivo! Ha sido enviado a los Estados Unidos un agente financiero a tratar de conseguir cinco millones de dólares prestados. ¡Esta es la solución

que se les ha ocurrido! Una deuda más es una cadena más, una nueva posibilidad de cercenamiento para nuestra independencia! Resolver una situación económica buscando dinero prestado y comprometiendo las riquezas nacionales es dar muestras de verdadera incapacidad en la dirección de la economía de un país. El plan que debe seguirse pa-

ra salvar a Costa Rica no es complicado. Ya nosotros lo esbozamos. Nuestro país es muy rico y tiene posibilidades ilimitadas de salvación. No es necesario comprometer más al país. Por el contrario, la situación puede aprovecharse para rescatar de una vez lo que ya está comprometido. Lo único es que para seguir ese camino se necesitan hombres resueltos a romper la rutina y a herir intereses creados para hacer algo más que mezquina politiquería electorera.

## He aquí la lista de los contribuyentes del fascismo italiano en Costa Rica

Elenco degli Italiani che contribuiscono mensilmente alla Pubblicazione del "Notiziario Radio Roma"		
Fascio "T. Cardelli" (marzo-aprile)	€ 50.00	
Comm. Corvetti Dott. Giuseppe	25.00	
Sig. Albertazzi-Albertazzi Giuseppe	5.00	
" Aronne Luigi	2.00	
" Barletta Giuseppe	5.00	
Col. Bartorelli Cav. Gabriello	2.00	
Ing. Bartorelli Gastone	2.00	
Sigg. Bartolo E Colombo	2.00	
Sig. Berra Antonio	2.00	
" Bertoni Romolo	2.00	
" Bettoni Ilario	5.00	
" Borreggio Augusto	30.00	
" Bove Ferdinando	5.00	
" Buganza Roberto	4.00	

(Continúa en la página CUATRO)—

## Lunes 14 de julio Gran mítin en el Salón del Partido COMUNISTA

en honor de la CELULA 8 DE MAYO por su excelente labor de aumentar la venta de TRABAJO.

HABLARAN: Luisa González—El Décimo Aniversario de TRABAJO. Jaime Cerdas—La resistencia de la Unión Soviética. Manuel Mora: Comentario a la Pastoral: "El Salario Justo".

JUEVES 17 A LAS 7 DE LA NOCHE: Conferencia de Rodolfo Guzmán: "La verdad sobre la Unión Soviética".

ASISTA UD. — Vaya al salón a discutir los problemas nacionales e internacionales.